



編集・発行
若狭(組)消防本部
小浜市大手町7-8
TEL 53-0119(代)
<http://www.wakasa-fd.jp>

第76号

住宅火災による死者を防げ!!

福井県において、平成24年12月から平成25年1月にかけて、住宅火災が相次いで発生しており、これに伴う死者数も7名に達しています。

若狭消防組合管内においても今年に入り1名の方が住宅火災の犠牲となっています。

これまで、火災予防運動を通し「住宅防火 いのちを守る 7つのポイント」を掲げ、住宅防火対策の推進に取組んでいます。

特に住宅用火災警報器や住宅用消火器など設置整備について、今一度、確認をお願いします。

これ以上の火災による犠牲者を出さないためにも各家庭、地域や職場において火災防止に努めてください。

住宅防火 いのちを守る 7つのポイント

—3つの習慣・4つの対策—

3つの習慣

- 寝たばこは、絶対やめる。
- ストーブは、燃えやすいものから離れた位置で使用する。
- ガスこんろなどのそばを離れるときは、必ず火を消す。

4つの対策

- 逃げ遅れを防ぐために、住宅用火災警報器を設置する。
- 寝具、衣類およびカーテンからの火災を防ぐために、防炎品を使用する。
- 火災を小さいうちに消すために、住宅用消火器等を設置する。
- お年寄りや身体の不自由な人を守るために、隣近所の協力体制をつくる。

住宅用火災警報器を設置しましょう



最優秀賞 三嶋消防士



平成25年1月18日、福井県内の9消防局・本部から代表に選ばれた消防職員が、消防業務に関する意見を発表する「県下消防職員意見発表大会」が開催され、当消防本部代表の三嶋みき消防士が最優秀賞に選ばされました。

また、三嶋消防士は4月25日に和歌山市で開催される全国消防長会東近畿支部大会に福井県代表として出場します。

平成24年11月7日、高浜町文化会館において「防火フェスティバル」を開催しました。秋の火災予防運動実施に合わせて開催し、今回は高浜町内4つの保育所の児童約300人を招待することができました。

消防ファッショショーンショーでは消防の仕事を紹介。消防音楽隊ミニコンサートではテレビでおなじみのテーマソングなどを演奏披露。防火寸劇では火災の恐さを伝え、会場全員で防火を誓いました。

防火サンタが雲浜保育園にやってきた!

若狭地区防火推進協会が主催する防火サンタ行事が平成24年12月18日、小浜市雲浜保育園で開催されました。

火災予防の一環として、行事を通して幼少年期からの防火思想の高揚を図ることを目的に毎年開催しており、井田浩志会長が扮する防火サンタが園児全員にプレゼントを手渡しました。園児は「火遊びは絶対しません」とサンタと約束しました。



若狭管内の住警器設置率 88.65% (平成25年1月31日現在)

文化財防火デー

平成25年1月26日、「第59回文化財防火デー」を迎えました。

この日は昭和24年に法隆寺金堂壁画が焼損した日に当たるため「文化財防火デー」と定められ、全国的に文化財防火運動が展開され、国民一般の文化財愛護に関する意識の高揚を図るもので

当管内においても、各市町で一斉に防災訓練や防火査察を行いました。



平成24年 若狭消防組合管内 火災救急救助統計

○火災件数は、21件で前年比2件の増加

…火災種別では、建物火災が13件で構成比61.9%

○救急出場件数は、2,407件で最多記録を更新

…傷病程度別では、軽症42.2%、中等症31.1%、重症24.9%、死亡その他1.8%

○救助出場件数は、44件で前年比10件の増加

…事故種別では、交通事故が27件で14名を救助

署別 統計別	本 署	上 中 分 署	名田庄分署	高浜分署	大飯分署	合 計
火 災	9 (-1)	6 (+5)	0 (±0)	4 (-1)	2 (-1)	21 (+2)
救 急	1,293 (+13)	310 (+15)	173 (+18)	399 (-12)	232 (+7)	2,407 (+41)
救 助	24 (+4)	9 (+2)	1 (±0)	5 (+2)	5 (+2)	44 (+10)

救急車の適正利用にご協力をお願いします

救急出場件数が増加しています。

みんなが救急車を上手に利用し、救急医療を安心して受けることのできる社会を目指しましょう。



春の火災予防運動

平成25年
3月20日(水)～3月26日(火)



平成24年度 全国統一防火標語

消すまでは 出ない行かない 離れない



この運動は、火災が発生しやすい時季を迎えるに当たり、福井県下一斉に実施されます。

また、下記の予防運動も併せて同一期間に展開されます。

山火事予防運動

標語「山の火事 もとは小さな 火種から」

車両火災予防運動

若狭町上中地域防災拠点施設 若狭消防署上中分署 新庁舎完成



平成24年11月27日、若狭町上吉田の若狭消防署上中分署新庁舎で竣工式が行われました。旧庁舎（昭和49年3月竣工）の老朽化に伴い、隣接する旧瓜生保育所跡地に建設されました。

この新庁舎は、鉄筋コンクリート造一部2階建て、延べ面積1,205平方メートル、事業費は3億9千万円。上中地域の防災拠点施設として高い耐震強度を有し、執務に適した事務所や個室化した仮眠室、消防行事や講習会を催す講堂、シャッター付の車庫など消防業務に必要な機能を整え、消防団本部となる詰所や防災用品等を備蓄する倉庫を併設しています。

若狭消防組合公式ホームページ <http://www.wakasa-fd.jp>



携帯用リアルタイム
災害情報ページ

<http://www.wakasa-fd.jp/m/>

火災問合せ電話
(自動音声)

0770-52-4646